

**Confiseur** Ein Künstler der süßen Köstlichkeiten erstmals an der Gourmesse

# Frisch, regional, leidenschaftlich

Der Zürcher Confiseur Eric Baumann gehört als einziger Deutschschweizer der renommierten Vereinigung Relais Desserts International an.

Während die Schweizer Politik noch immer den Alleingang favorisiert, haben viele Schweizer Berufsleute den Gewinn des internationalen Austausches erkannt. So auch der Zürcher Confiseur Eric Baumann, der als einziges Mitglied in der Deutschschweiz der renommierten Vereinigung Relais Desserts International angehört. Vom 8. bis 11. Oktober war er als einziger Confiseur an der Gourmesse in Zürich vertreten.

## Spinner und Fanatiker

Er ist eben aus Frankreich zurückgekehrt, wo er mit Kollegen aus aller Welt die jährlichen Herbstseminare besucht und Fachgespräche auf hohem Niveau geführt hat. Eric Baumann ist nicht nur Confiseur aus Leidenschaft, er ist auch als einziger Deutschschweizer Confiseur Mitglied der renommierten Vereinigung – neben 92 anderen Künstler aus 18 Ländern. Eigentlich seien das alles Spinner und Fanatiker auf ihrem Gebiet, lacht Baumann. Doch nach vier gemeinsamen Tagen mit diesen Kollegen sei er total inspiriert.

## Strenge Aufnahmekriterien

In den Herbstseminaren in Yssengeaux bei Lyon wird getüftelt, auspro-



Der Zürcher Confiseur Eric Baumann (Zweiter von links, kniend) mit Relais Desserts International in Japan. Mit dabei als Ehrengast ein bekannter Sumo-Ringer. (zvg)

biert, sich ausgetauscht und einmalige Schaustücke kreiert. Neue Techniken werden besprochen, Rezepte präsentiert, das geht zu wie an einer Universität, erklärt Baumann. «Einer referiert und demonstriert, die anderen hören zu und degustieren.» Was alle verbindet, ist die Faszination für das Handwerk. «Wir haben keine Geheimnisse. Jeder geht dorthin, um zu geben, und jeder nimmt sich, was er möchte», erklärt Baumann. Die Highlights seien aber die Seminare im Frühling. Da treffe man sich an den verschiedensten Orten die-

ser Welt und kreierte gemeinsam wunderbare Dessertbuffets für geladene Gäste.

Die Aufnahmekriterien von Relais Desserts International sind streng. Neben Eric Baumann sind nur zwei weitere Schweizer Confiseure aus der Romandie Mitglied der renommierten Vereinigung. Aufgenommen werden nur Betriebsinhaber oder höhere Kadermitglieder, welche ihre Produkte aus reinen Rohstoffen und von Grund auf frisch zubereiten. Nur Rahm, Butter und edle Liköre dürfen verwendet werden, die

Erzeugnisse müssen innovativ sein und auch ethische Grundsätze berücksichtigen. Bewerber und ihre Betriebe werden auf Herz und Niere geprüft und müssen ihr Können vor einer Jury demonstrieren. Nur wenige Confiseure können die hohen Anforderungen erfüllen. Eric Baumann gehört dazu, nicht zuletzt deshalb, weil er und sein Team in der Confiserie am Balgrist alles frisch, regional und mit viel Leidenschaft kreieren und das seit 20 Jahren. (pr)

Confiserie Baumann, Balgriststrasse 2, Zürich; Tel. 044 382 11 21; www.confiserie-baumann.ch.

## Wärmedämmung

### Energieoptimierte Renovierung

Das Thermofix-Programm von Swisswindows bietet Hauseigentümern einen vollständigen Service rund um die energieoptimierte Renovierung des Eigenheimes. Der Untersuchungsbericht zeigt auf, wo Mängel bestehen und wie diese behoben werden können. Falls man sich für die empfohlene Renovierung entscheidet, stehen im Rahmen des Thermofix-Programms Schweizer Spezialisten bereit. Neben der fachkundigen Beratung profitiert man bei Thermofix auch von Kostenrückerstattungen. Bei einer Ausführung der empfohlenen Renovierungsarbeiten ab einem bestimmten Wert an Fenster und/oder Fassade mit Swisswindows und/oder Fixit erhält der Kunde jeweils 50 Prozent der Kosten für das Thermografie-Paket zurückerstattet.

## Spezialisten gefragt

Die Prüfung eines Thermografieberichtes erfordert neben dem sicheren Umgang mit den Infrarot-Messinstrumenten eine grosse Erfahrung und ein spezifisches Fachwissen im Bauwesen. Deshalb sollte diese nur von einem Spezialisten vorgenommen werden. Eine Beurteilung nur aufgrund von Thermografieaufnahmen und Farben – Rot bedeutet schlecht oder Blau gut – kann zu falschen Aussagen führen. Für eine qualitätsgerechte Gebäudethermografie hat der Thermografieverband Schweiz technische Grundlagen erarbeitet. Diese Qualitätsstandards sind im Internet unter [www.tech.ch](http://www.tech.ch) publiziert. (pr)

Anmeldung für eine Untersuchung der Gebäudehülle: [www.thermofix.ch](http://www.thermofix.ch) oder per Telefon 071 868 77 89. Weitere Informationen: [www.minergie.ch](http://www.minergie.ch) und [www.dasgebaeudeprogramm.ch](http://www.dasgebaeudeprogramm.ch).